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FECHA: Marzo 23 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Prensado en encontronazo” 

 “Presentan ejército de Peña Nieto” 

 “IP exige mayor difusión para el sector turístico” 

 “No hagan tanta “cochinada” pide Fayad a la oposición”  

 
“Incumple 24% de balnearios”  

 
“En Comisión del Agua ¡Arcas vacías!” 

 
“Fayad y Penchyna val al IFE, registran candidaturas” 

 “Sin régimen de jubilación 63% de profesionistas” 

 “Reitera Romero unidad a favor de Peña Nieto”  

 
“Plantean ampliar rendición de cuentas”  

 
“Salen mega obras mal, caras y tarde”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Presenta Romero equipo para impulsar al proyecto tricolor: La estructura operativa de campaña está 

pensada para ampliar la difusión en otros sectores sociales respecto al proyecto del Partido Revolucionario Institucional 

(PRI) y su candidato presidencial, Enrique Peña Nieto, por ello no habrá competencias o empates en las actividades que 
desarrolle el Comité Directivo Estatal, precisó el coordinador de esta organización en Hidalgo, Jorge Romero Romero. 

Durante la presentación del equipo de campaña, el también diputado federal aclaró que la militancia al interior del 
partido conoce sus responsabilidades y delimitaciones, por lo que no habrá confusiones en las actividades cotidianas. 

“Este proyecto es para acercar las propuestas de los nuevos candidatos a la ciudadanía, la idea es mantener las puertas 
abiertas a la sociedad y la pluralidad, para integrar a quienes quieran participar y debatir en la propuesta de Peña Nieto”. 

Reiteró que el objetivo de esta estructura proselitista es coadyuvar a difundir el mensaje del aspirante y evitar la 

burocratización de la acción política, además que el trabajo de este equipo se emprenderá en coordinación con los 
candidatos al Congreso de la Unión. De igual forma, enfatizó que “en el PRI se mantiene la unidad, pues la intención el 1 

de julio es promover el cambio con Peña Nieto y evitar que el mal gobierno panista continúe”. Algunas de las áreas 
creadas por la Coordinación de Campaña de Peña Nieto en Hidalgo son Vinculación con Empresarios, Sociedad Civil, 

Programa de Compromiso, Logística y Apoyo en Campañas, Contenido Temático, Comunicación y Propaganda, Redes, 

Gestión y Buzón, Internet, Redes Sociales, entre otras. (Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-Otorga PRI constancia de mayoría a J. Aguilar: El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional 

(PRI), Ricardo Crespo, entregó formalmente la constancia de mayoría a la planilla de Juntos por Hidalgo, encabezada por 
el alcalde electo de Santiago Tulantepec, Jesús Alberto Aguilar Hernández, propietario, y Andrés Rivera, suplente. Con 

171 votos de diferencia, el bloque integrado por PRI y Panal logró la victoria en este municipio, por arriba del Partido de 

la Revolución Democrática (PRD), quien anunció la posible impugnación del proceso extraordinario, por presuntas 
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irregularidades. El líder priista sostuvo que la jornada electoral se llevó a cabo en paz y tranquilidad, en pleno respeto a 

las preferencias ciudadanas. Hasta el momento, no hay denuncias o juicios de inconformidad presentados formalmente 

ante los consejos municipales y tribunales electorales. (Gabriela Porter, página 04) 

Milenio-Edith Ibarra queda fuera de comicios federales: Tras ser acusada por el delito de despojo agravado, Edith 

Ibarra Jiménez quedó fuera de las propuestas para encabezar una candidatura de la alianza Movimiento Progresista, 

conformada por PRD, PT y Movimiento Ciudadano.  La perredista fue sustituida por María Cruz García Sánchez 
(coordinadora del Movimiento Ciudadano en Hidalgo) que se perfila como la aspirante a diputada federal por el distrito VI 

con cabecera en Pachuca.  Dentro del listado de candidatos a diputados federales por la vía de mayoría relativa, el 
nombre de Ibarra Jiménez fue cambiado por el de García Sánchez para encabezar la alianza de las izquierdas en el 

proceso electoral del 1 de julio.  El listado detalla que la mayoría de las candidaturas se las llevó el sol azteca, pues seis 
militantes competirán por una curul: Isidro Pedraza Chávez la fórmula 1 al Senado de la República; Fermín Gabino 

Brandi, Teodulo Quintín Pérez Portilla, María de los Ángeles Godínez Granillo, Baptista González Ricardo Raúl y Alejandro 

Nochebuena Miranda, compiten por una diputación federal.  (Misael Zavala, página 12) 

Plaza Juárez-Pide Fayad a opositores, “no hagan tanta cochinada”, como en otras ocasiones: Omar Fayad 

Meneses y David Penchyna Grub, acompañados de sus suplentes, Jesús Priego Calva y Carmen Dorantes, 

respectivamente, presentaron su solicitud de registro como candidatos al Senado ante el Instituto Federal Electoral. En 
caso de ser aprobada la documentación requerida, podrán iniciar campaña el 30 de marzo, una vez que concluya la 

intercampaña, mejor conocida ya como “veda electoral”. Luego de entregar la documentación establecida por el órgano 
electoral, ambos se trasladaron a la entrada del IFE, donde militantes priístas se dieron cita; ahí, Omar Fayad Meneses,  

manifestó que el PRI, “está calentando motores”, en tanto se determinan los registros. Sin embargo, dijo estar listo para 
presentar ideas y argumentos de lo que requiere el país. Pidió a quienes serán los abanderados de otros partidos políticos 

a realizar una campaña de altura, según lo demanda la ciudadanía; una campaña sin guerra sucia, que dignifique a la 

política, “el PRI sabe contender en esa tesitura”. Dijo esperar que los candidatos de otros partidos no actúen con guerra 
sucia, “que no hagan tanta cochinada, como la que hicieron en las dos campañas pasadas, esperamos que esta tenga 

otro nivel”. En el caso de sus candidaturas, señaló que ambos, tanto él como  Penchyna, han demostrado que tienen 
experiencia y que han dado resultados en los lugares donde se han desempeñado. En tanto, David Penchyna, manifestó 

que su partido optará por “luchar con ideas” y con ello proponer soluciones para el estado y el país. Exhortó al resto de 

los partidos  a que con la razón se propongan alternativas para mejorar las condiciones del país, “con una propuesta 
democrática, vamos a trabajar de mano de la ciudadanía”. (Nadia Mejía, página 03) 

Criterio-Entregan constancia de mayoría a Aguilar: Luego de recibir su constancia de mayoría como nuevo 
presidente municipal de Santiago Tulantepec, Jesús Aguilar ofreció buscar a sus contendientes y pedirles una abierta 

participación en su gobierno. Ricardo Crespo Arroyo, presidente del PRI estatal, fue el encargado de entregarle el 

documento de manera conjunta con los integrantes de la Asamblea municipal que conformaron la planilla ganadora. En 
un corto acto realizado en el mezanine de la sede tricolor, el dirigente del Revolucionario Institucional los conminó a 

trabajar de manera intensa a favor de los santiaguenses, porque esa será la mejor fórmula de los priístas para mantener 
la confianza que tiene la sociedad. Ya en entrevista por separado, el nuevo alcalde, quien gobernará a partir del 2 de 

mayo próximo, dijo reconocer la fortaleza de sus contendientes tanto del Partido de la Revolución Democrática como del 

Verde Ecologista, razón para invitarlos y pedirles se sumen a el progreso que necesitan. Aguilar indicó que revisará, entre 
otras cosas, los señalamientos que se hicieron durante la campaña, tales como el pago al tiradero de desechos 

municipales, al igual que las concesiones al equipo de futbol. Finalmente, Crespo Arroyo destacó que en estos días, 
analizarán cada una de las propuestas y peticiones que recibió en campaña, para que sirvan de sustento en su plan de 

trabajo, aunque adelantó que hay una clara necesidad de electrificaciones, drenaje, agua potable, mejoramiento de 

caminos, entre otros. (Jorge Martínez, página 05) 

El Reloj-El Movimiento Progresista cambia de candidato: A escasas horas de vencer el plazo para registrar a 

candidatos a diputados federales, senadores y Presidente de la República, la alianza Movimiento Progresista cambió de 
parecer en el registro de Diana Marroquín Bayardo, y decidió registrar a María de los Ángeles Godínez Granillo, de 

acuerdo con información de Marco Antonio Rico Mercado, secretario general del PRD. Aunque durante las últimas 

semanas se manejó a Marroquín Bayardo como la probable candidata, al final de cuentas y con base en información 
extraoficial, la denuncia que mantiene en contra de la líder del Movimiento Ciudadano pesó para que la destituyeran del 

espacio. Por otro lado, de última hora, la alianza decidió que será María Cruz García Sánchez de Movimiento Ciudadano 
quien encabece al Distrito de Pachuca; mientras, Pascual Charrez del Partido del Trabajo quedará como candidato 

propietario por el Distrito de Ixmiquilpan. Los abanderados del Movimiento Progresista solicitaron su registro ante el 

Instituto Federal Electoral del Distrito Federal, cuya estrategia es que sea en bloque y sólo en una exhibición para facilitar 

http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L02-21745.html
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según trascendió, el procedimiento de registro. En tanto, la Junta Local del IFE en Hidalgo se mantuvo abierta para 

recibir más solicitudes de registro al iniciar dicho plazo el 15 de marzo y concluir este jueves a la medianoche. (Verónica 

Ángeles, página 03) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Crónica-Vence plazo para recoger credenciales: El último corte del 18 de marzo del Registro Federal de Electores 

informó que 15 mil 585 hidalguenses no han recogido su credencial para votar en los comicios del próximo 1 de julio. 
Hasta el 9 de marzo la lista nominal en Hidalgo ascendió a 1 millón 848 mil 296 ciudadanos, mientras que el padrón 

electoral registró 1 millón 986 mil 72 personas. Cabe recordar que el 31 de marzo es la fecha límite para que todos los 

ciudadanos recojan sus credenciales en los módulos del Instituto Federal Electoral (IFE), ya que después de esta fecha 
las micas serán resguardadas por el organismo, con el fin de evitar malos usos del documento. (Gabriela Porter, 

página 04) 

Crónica-Registra el IFE a Fayad y Penchyna para senaduría: Las fórmulas al Senado de la República, propietarios 

y suplentes, del Partido Revolucionario Institucional (PRI) se registraron formalmente ante el Consejo Local del Instituto 

Federal Electoral (IFE). En compañía del dirigente estatal tricolor, Ricardo Crespo, las planillas integradas por Omar Fayad 
y David Penchyna como propietarios, mientras que Jesús Priego, así como Carmen Dorantes como suplentes, 

respectivamente, entregaron documentación pertinente ante el órgano electoral. Fueron recibidos por el consejero 
presidente del IFE, José Luis Ashane Bulos, quien informó que en sesión extraordinaria del pleno se validarán las 

inscripciones, para que el 30 de marzo todos los candidatos inicien formalmente sus campañas electorales, que 

concluirán el 27 de junio. El periodo de intercampañas o veda electoral, termina el 29 de marzo, de tal forma que 
partidos políticos y coalición iniciarán con los actos proselitistas permitidos por el organismo, en total serán 90 días de 

campaña. BANDERA. Poco antes, el diputado federal con licencia David Penchyna, enfatizó que la propuesta del PRI 
para la contienda electoral será una “bandera de cambio”, pues en estos dos sexenios panistas, el tricolor fue autocrítico 

y trabajó estrategias nuevas e incluyentes. (Gabriela Porter, página 04) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Charrez pide apoyo para la reubicación de Cereso: El alcalde de Ixmiquilpan, Cipriano Charrez Pedraza, 

pidió apoyo al gobierno del estado para reubicar el Centro de Readaptación Social (Cereso) que se encuentra dentro de 

las instalaciones del ayuntamiento, pues aseguró que representa un riesgo para los trabajadores y la población. El 
presidente municipal se trasladó hasta el Palacio de Gobierno estatal en la ciudad de Pachuca para solicitar una audiencia 

con el mandatario estatal, pero en su lugar sólo fue atendido por el secretario adjunto del despacho del gobernador, 
Fernando Arteaga Bárcenas. Tras varios minutos de espera, el edil se reunió con el encargado y le expuso los proyectos 

en los que se requiere el apoyo estatal. Previo a la reunión, Charrez Pedraza habló con MILENIO para explicar las 

problemáticas del municipio. “Queremos llegar a un acuerdo, tenemos un problema con el Cereso del municipio que se 
encuentra en la presidencia municipal, tenemos también el problema de terrenos que están en comodato con el gobierno 

del estado y se han vencido sus plazos, queremos renovarlos para seguir usándolos para beneficio de la ciudadanía, 
tenemos también muchos problemas con las calles del municipio que muchas están totalmente destruidas, Ixmiquilpan se 

dejó en el abandono durante muchos años, las calles están totalmente destruidas y con el Festival Internacional de la 

Culturas Indígenas que vamos a tener no dan buena imagen, tenemos visitantes de otros países, que tengamos calles 
destruidas y no tenemos presupuesto, ojalá haya algún acuerdo”, comentó. “En el tema del Cereso, nosotros estamos 

gestionando el terreno para sacarlo de la presidencia municipal, el Cerecos ocupa prácticamente la mitad de la 
presidencia, además es una situación de riesgo que se vive ahí, hace unos días ocurrió la fuga de un reo en la cual 

nosotros no tuvimos ninguna injerencia en cuanto al resguardo porque está a cargo del gobierno del estado, tenemos 
problemas de hacinamiento”, refirió el alcalde. “No tenemos una estimación de cuánto costaría un nuevo espacio, pero 

queremos un acuerdo con el gobernador. Tenemos ya algunos terrenos propuestos, hay comunidades como Los 

Remedios que está en la disposición de donar terrenos a cambio de que les hagamos un proyecto de desarrollo en su 
comunidad, es decir, hacer un intercambio”. “Tenemos también en puerta el Festival Internacional de la Culturas 

Indígenas, el ciudadano también es gobernador de Ixmiquilpan y queremos invitarlo a que nos visite y que esté allá con 
nosotros en la inauguración del evento y que nos diga cuál va a ser su participación en el evento porque la situación que 

vive el país en relación a la cuestión indígena es un tema que ha vuelto a salir en el plano nacional, no es un asunto 

ajeno a él, queremos que nos visite, el año pasado hizo varias visitas a pesar de que el gobierno municipal estaba de 
salida ahora llevamos dos meses de trabajo y no nos ha visitado”. En entrevista, Charrez Pedraza sostuvo que los 

problemas con los grupos opositores a su gobierno se han terminado y que se han solucionado paulatinamente las 
peticiones. “Hemos tenido la sensatez y apertura de ir solucionando los problemas con algunas organizaciones que tenían 
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otros intereses, sin embargo, nos hemos reunido y atendido las demandas”, dijo.  “Estaba visto que sus reuniones las 

hacían a plena luz del día en las instalaciones del Partido Revolucionario Institucional (PRI), entonces era un grupo 

movido por Roberto Pedraza, pero ya hemos arreglado los problemas”.  (Gustavo Godínez, página 11) 

Síntesis-Entregará Copriseh Bandera Blanca al 76% de balnearios: Antes de que inicie la temporada vacacional 

de semana mayor, la Comisión para la Protección contra Riesgos Sanitarios del Estado de Hidalgo (Copriseh) entregará 

certificados de Bandera Blanca a 76 por ciento de los balnearios de la entidad, informó su titular, Armida Zúñiga Estrada, 
quien indicó que el resto de establecimientos no han cumplido con las normas requeridas. En entrevista, la representante 

de la Copriseh indicó que el 24 por ciento de los 62 establecimientos registrados ante la Asociación de Balnearios y 
Parques Acuáticos del Estado de Hidalgo, no serán reconocidos. No obstante, afirmó que este hecho no quiere decir que 

no cumplan con las normas de cuidado en la calidad del agua de sus albercas, sino que los requerimientos para recibir su 
Bandera Blanca, son muy estrictas a favor de la población y ellos no han cubierto el 90 por ciento requerido. “Aún no 

logran el estándar del 90 por ciento de la normatividad, pero es muy importante decirle a la población que están 

cumpliendo con las normas en materia de calidad del agua. Este es un programa que es muy estricto en beneficio de los 
usuarios”. Recordó que el operativo de vigilancia a estos establecimientos, es un programa que se desarrolla a lo largo 

del año y que se fortalece justamente previo al arranque de la temporada vacacional de Semana Santa. La Copriseh 
realiza la vigilancia sanitaria a estos establecimientos con base a una norma técnica estatal que se tiene para tal efecto, y 

en caso de que cumplan con la normatividad, se le entrega su reconocimiento por escrito, así como una bandera blanca 

que simboliza que se trata de un establecimiento cumplido con la normatividad. En los próximos días se entregarán 
certificaciones a 50 balnearios en diferentes corredores turísticos del estado, a los que también se les revisó sus servicios 

de alimentación, hospedaje, prevención de influenza y control de humo del tabaco. (Jorge Vargas, página 03) 

Criterio-Pide Congreso austeridad para ayuntamientos: Sin importar que Jaltocán sea uno de los municipios de la 

Huasteca donde hay pobreza extrema y rezago social, el alcalde y los regidores pretendían aumentarse su sueldo a 38 y 

25 mil pesos mensuales, respectivamente. Pero luego que ciudadanos se inconformaron, los integrantes del 
ayuntamiento decidieron ajustarse a las propuestas salariales sugeridas por diputados locales. Es por ello que hace unos 

días se determinó que el sueldo neto mensual para el alcalde priísta Hipólito Hernández, será de 24 mil 750 pesos, y para 
los regidores, de 10 mil pesos. Joel Nochebuena Hernández, diputado local y presidente de la comisión de Gobernación 

del Congreso local, llamó a los alcaldes a no abusar de los puestos públicos excediendo sus sueldos. "Si la nómina crece 

mucho, entonces las oportunidades de ayudar a la gente se reducen y es ahí donde comienzan a resentir la falta del 
respaldo del ayuntamiento", aseguró. Nochebuena Hernández indicó que la gente de esa zona busca mucho a los 

funcionarios para que los ayuden en el traslado de algún enfermo, medicamentos, operaciones u otras cuestiones. De los 
diez municipios que conforman la Huasteca hidalguense, el alcalde de Huejutla es el que mayor salario percibe, con 56 

mil pesos mensuales; otros sueldos como los de Atlapexco, Huahutla, San Felipe Orizatlán y Yahualica rondan los 34 mil 
pesos. Aunque pudieran parecer alarmantes los salarios, el legislador tricolor señaló que cada uno de los sueldos se 

determina con base en el número de pobladores y problemáticas, por eso varían. Finalmente, Nochebuena exhortó a los 

acaldes (especialmente los de la Huasteca) para que transparenten sus recursos y sueldos, ya sea en sus respectivas 
páginas de internet o a través de los medios de comunicación, "les recuerdo su promesa al momento que tomaron 

protesta, velen por el bien de la gente". Según el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), Jaltocán es uno de 
los municipios más pequeños de Hidalgo y está conformado por 27 comunidades. De las 10 mil 995 personas censadas 

en 2010, 75 por ciento son de origen indígena. (Antonio Alcaraz, página 06) 

Criterio-Disminuir pobreza, el reto de la Sedeso: La secretaria de Desarrollo Social del gobierno del estado, Edna 
Geraldina García Gordillo, ratificó como uno de los retos de la actual administración disminuir el número de municipios 

catalogados en pobreza extrema y alta, los cuales suman 22. La funcionaria señaló que en este esfuerzo, la estrategia 

Beneficios que impulsa el gobierno se confirmará como uno de los ejes torales contra la pobreza. García Gordillo 
reconoció que, incluso, San Bartolo Tutotepec ocupa el lugar 129 en la lista nacional de las localidades más pobres del 

país. Esta localidad, al igual que el resto de los municipios, son prioridad, dado que aunque se deben atender estas 
poblaciones, tampoco hay que olvidar el desarrollo sostenido que ya mantienen otras regiones. Sobre el esquema de 

trabajo que se promoverá en la Sedeso a unos días de su nombramiento, García expuso: "Básicamente nosotros vamos a 
seguir con lo que se viene haciendo, impulsando el Plan Estatal de Desarrollo". Geraldina García añadió que los 

subsecretarios de la dependencia incluso ya se encuentran trabajando en la reorganización de algunos programas con el 

propósito de cumplir los compromisos de la gestión estatal. Finalmente, respecto al programa Alimentario y las elecciones 
federales, la servidora pública dijo que se mantendrá conforme a derecho, cuidando no incurrir en conductas que 

pudieran considerarse delitos electorales, al observar que los apoyos a la población no pueden detenerse. (Emmanuel 
Rincón, página 06) 
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P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Gobierno, sin filiación partidista: Eleazar: El presidente municipal de Pachuca, Eleazar García Sánchez, se 

reunió con los miembros de los Consejos Ciudadanos de Colaboración Municipal a quienes exigió ayudar a sus vecinos sin 
fines políticos, pues el cargo que ostentan es de representación popular limpio de cualquier color partidista. “Sin distingos 

de colores y partidos nos interesa Pachuca que es nuestro hogar, es donde vivimos, convivimos y tenemos que participar, 

no esperemos a que nos llamen. De parte de la autoridad municipal esta toda la voluntad para poder concretar las cosas, 
la ventaja es el largo periodo de esta administración”, dijo. García Sánchez tomó su ejemplo, pues el otrora presidente de 

la Coparmex dijo que si bien entró a la política, antes era un ciudadano común que quería el beneficio de sus vecinos por 
medio de la organización social. “Son luchadores buscan a los vecinos, a las autoridades, hacen gestión y aguantan los 

embates, porque son mexicanos comprometidos, yo reconozco su labor y como ustedes quisiéramos tener muchísimos”, 

les comentó a los miembros de los Consejos. Ahora que está en el gobierno, García se comprometió a mejorar el nivel de 
vida de cada pachuqueño, sin importar filiación política. “Estamos aquí para ver hacia adelante y hacerlo mejor y que nos 

sirva de experiencia lo pasado. Mi compromiso es que cada mes tengamos estas reuniones darles seguimiento a los 
avances”, refirió.  (redacción, página 09) 

Crónica-Apuesta alcalde por consolidar una ciudad con rostro humano: Vinculación entre representes vecinales 

y mandos municipales es fundamental para obtener beneficios comunes, estableció en alcalde de Pachuca. En ese 
sentido, Eleazar García refirió, “hoy nos obligan a responder a la sociedad y ustedes son parte fundamental para lograr 

esto, son un enlace con del municipio y reconozco que la mayoría de las veces no es valorado su trabajo, de entrada no 
tienen ninguna remuneración económica y ustedes invierten un tiempo en ello, nuestra intención es reafirmar el 

compromiso que tiene mi gobierno, junto con mis secretarios de estar siempre con ustedes”. Esto durante reunión de 

Consejos Ciudadanos de Colaboración Municipal. Ante los voceros de colonias y barrios de la capital hidalguense, García 
Sánchez, acotó que este acercamiento ayudará a lograr los objetivos de su administración, crear una ciudad modelo y 

con rostro humano. “Antes de que yo estuviera en la política siempre fui un ciudadano insistente y proactivo que buscaba 
el beneficio común, y para ello busque acciones en mi colonia y después como titular del consejo empresarial, esto se los 

digo porque los entiendo perfectamente a ustedes. Son luchadores buscan a los vecinos, a las autoridades, hacen gestión 
y aguantan los embates, porque son mexicanos comprometidos, yo reconozco su labor y como ustedes quisiéramos tener 

muchísimos”. Especificó que para lograrlo es necesario ganarse la confianza de la gente, hacerles creer en sus 

autoridades. Asimismo, agradeció a los regidores y síndicos presentes. “Sin distingos de colores y partidos nos interesa 
Pachuca que es nuestro hogar, es donde vivimos, convivimos y tenemos que participar, no esperemos a que nos llamen; 

de parte de la autoridad municipal esta toda la voluntad para poder concretar las cosas, la ventaja es el largo periodo de 
esta administración”. Añadió que parte de los atributos de su administración será ser muy claros y concretos, porque la 

gente merece respeto, sencillez y  honestidad. “El que yo haya tomado la decisión de participar es porque estoy 

convencido de que se pueden hacer mejor las cosas y no estamos aquí para criticar lo bien o lo mal que se ha hecho en 
el pasado”. (Milton Cortés, página 22) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Peña pide despartidizar combate a delincuencia: El candidato presidencial del PRI, Enrique Peña Nieto, 
consideró que cuando se despartidice la acción contra la delincuencia organizada, y se entienda como un labor de Estado 

y no de unos cuantos, será cuando regrese la paz que se ha perdido por la inseguridad. Durante un encuentro con 

empresarios de la construcción, dijo que para lograr acciones como esa, se requiere el ejercicio de un liderazgo para 
sumar acciones de gobierno conjuntas. El candidato priista consideró que la inseguridad es un fenómeno que debe 

ocupar a todos por igual, por lo que las acciones para su abatimiento deberán ser coordinadas en tres niveles para una 
mayor eficacia.  En la ciudad de Villahermosa, Tabasco, donde reiteró parte de su decálogo de ejes de desarrollo, planteó 

como necesaria una reforma al sistema de justicia y aseguró que, hasta ahora, en el ámbito condenatorio ha sido 
insuficiente. A decir del priista, más allá de combatir los efectos, se requiere prevenir las causas, mismas que, dijo, 

requieren de soluciones de fondo, como el rescate de espacios públicos, mayor estancia en las escuelas, así como un 

mayor desarrollo económico que detone oportunidades para la población.  A una pregunta de los parte de los 
empresarios, dijo que el fuero no puede convertirse en un instrumento de impunidad, pues no fue el espíritu para el que 

se creó dicha figura y se manifestó por evitar el encubrimiento de cualquier hecho delictivo de parte de funcionarios o 
legisladores.  En el ámbito de la inversión privada en los servicios públicos, consideró que es un complemento útil para 

desarrollar los aspectos que quedan rezagados en el presupuesto estatal.  Se refirió a los avances y experiencias en el 

Estado de México cuando fue gobernador y consideró que la infraestructura que se posee fue lograda con un esfuerzo 
conjunto con la iniciativa privada.  Remarcó que cuando el gobierno tiene una claridad de rumbo, ésta se traduce en 
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eficacia, pero cuando no se tiene definido a dónde ir, difícilmente se llega a buen puerto.  Regulación y campañas El 

candidato del PRI reiteró que se mantendrá en estricto cumplimiento de la ley y evitará hacer propuestas de cualquier 

tipo antes de que inicien de manera formal las campañas electorales. Asimismo, se manifestó respetuoso al fallo que 
dictó el IFE respecto a la queja que interpuso su partido contra del presidente Felipe Calderón luego de que diera a 

conocer en una reunión de banqueros una lámina de una encuesta que favorecía a Josefina Vázquez Mota. “Soy 
respetuoso totalmente de las definiciones que tome el Instituto Federal Electoral y el Tribunal, realmente hemos actuado 

en lo que creemos que resulta una infracción a la ley electoral, y de ocurrir esto pues solamente corresponde a la 

autoridad y al tribunal correspondiente calificar realmente el sentido de nuestras quejas o impugnaciones”, dijo. (Miriam 
Castillo, página 20) 

Milenio-Vázquez Mota también quiere replantear la SCT: La candidata del PAN a la Presidencia de la República, 
Josefina Vázquez Mota, consideró que hay replantear la Secretaría de Gobernación y la de Comunicaciones y Transportes 

para que tengan un mejor funcionamiento pues tienen una mezcla de funciones que, de redistribuirse, tendrían un mejor 

desempeño. Durante su participación en el Congreso Mexicano de la Industria de la Construcción, en la ciudad de 
Villahermosa, Tabasco, dijo que se requiere tener un ministro del Interior pues la Secretaría de Gobernación no puede 

seguir resolviendo asuntos políticos y de seguridad al mismo tiempo. Frente a empresarios de la construcción también 
aseguró que la secretaría de Comunicaciones y Transportes deberá dividirse para atender las obras por un lado y las 

comunicaciones por el otro. Esto con el fin de desarrollar mayores oportunidades de crear infraestructura de manera 

organizada y que cumplan con las necesidades que tiene el país. Incluso consideró que el país casi requiere de volver a 
construirse de nuevo, pues la infraestructura que posee es insuficiente para las necesidades actuales del país. Para lograr 

parte de dicho desarrollo, dijo que se requería de acelerar la aprobación de las leyes y los reglamentos de la legislación 
que hasta ahora ha contribuido a elaborar el Congreso.  En ese sentido, se manifestó por desarrollar presupuestos 

multianuales para que los recursos no se detengan ni los trámites burocráticos sean una traba para el desarrollo de los 
proyectos. Dentro del catálogo de intenciones con miras a la Presidencia, la candidata garantizó que tendrá un gobierno 

ajeno a grupo de amigos y más bien una coalición donde participen los mejores perfiles. La panista urgió a industrializar 

al país para poder hacer frente a los retos que se tienen en el exterior. Calificó de urgente fomentar el mercado interno y 
regular algunas estructuras en las licitaciones para hacerlas más ágiles. En el ámbito político, Vázquez Mota advirtió que 

irá por abatimiento del fuero para los funcionarios y para quienes buscar con un cargo público actuar al margen de la ley. 
Aseguró que buscará que la ley se aplique para todos y no existan casos similares a las ladies de Polanco. Claves-
Azcárraga en Miami ► El presidente de Televisa, Emilio Azcárraga, aseguró en Miami que su empresa no tiene ningún 

candidato favorito en las elecciones presidenciales en México y garantizó la imparcialidad en el proceso electoral. ► 

“Siempre, por el medio que representamos, siempre se ha dicho que apoyamos a un candidato o a otro”, comentó 
Azcárraga en entrevista con Notimex. ► Azcárraga fue homenajeado en Miami la noche del miércoles al recibir en una 

cena de gala el galardón de la Gran Orden de la Solidaridad, otorgada por la Organización Internacional de Teletones 
(Oritel), en reconocimiento a su labor altruista en México. (Miriam Castillo, página 21) 

Criterio-Reprocha FCH trabar apagón: El presidente Felipe Calderón reprochó que existan obstáculos y resistencias 

al proceso de transición hacia la televisión digital en México. Durante una ceremonia en la que anunció la ampliación de 
la cobertura de la televisión pública, el presidente dijo que a pesar de esas dificultades, sí está avanzando el proceso de 

modernización del sector. "México está avanzando, no sin dificultades, no sin resistencias, no sin obstáculos e intereses 
opuestos a este proceso. "Está avanzando la transición a la televisión digital terrestre en todo el país. Es decir, para que 

todas las señales de televisión puedan ser digitales, y todos los mexicanos estemos en condiciones de recibir y de ver 

esta señal, que es de mayor calidad, permite una multiplicidad de contenidos y de servicios de telecomunicaciones", 
planteó Calderón ante legisladores, concesionarios de medios electrónicos y directores de televisoras públicas, reunidos 

todos en el Museo de Antropología. En ese sentido, el mandatario externó su respaldo a la Comisión Federal de 
Telecomunicaciones (Cofetel) para que tome las decisiones más pertinentes y acelere la transición digital. "Hoy, este 

tema, después de haber sido resuelto por la Suprema Corte de Justicia, está ahora en discusión en la Comisión Federal 

de Telecomunicaciones. Y a la Comisión le expreso mi respaldo para que, con plena autonomía, pueda tomar las 
decisiones que considere más pertinentes para acelerar la transición digital, y se posibiliten así, mayores opciones 

televisivas para todos los ciudadanos", señaló en su discurso. En tanto, el presidente deslizó una crítica al Poder 
Legislativo porque en noviembre de 2011 prohibió en un artículo transitorio del Presupuesto de Egresos de 2012 que el 

gobierno regale electrodomésticos relacionados con la televisión digital, a fin de evitar su uso electoral. El presidente 
explicó ahí que para poder bajar señal digital, los aparatos de televisión necesitan un receptor o decodificador que sólo 

viene integrado las pantallas más modernas. "El gobierno, en este proceso de digitalización, está dispuesto a entregar 

decodificadores gratuitamente a la población. Desgraciadamente, para ello, se nos ha impuesto una prohibición por parte 
del Congreso en tiempo electoral. Habrá alguna razón de ello", deslizó. La restricción, fue avalada en 2011 por la 
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Suprema Corte de Justicia de la Nación al declarar constitucional el decreto sobre el llamado "apagón analógico". 

(redacción, página 18) 

Criterio-Pide AMLO al IFE no repetir 2006: Con un llamado al IFE a actuar con imparcialidad y ser un árbitro real, 
Andrés Manuel López Obrador se registró ayer como candidato a la Presidencia de la República ante la autoridad 

electoral. Acompañado de los líderes del PRD, PT y Movimiento Ciudadano, el aspirante presidencial de la izquierda dijo 

que la misión del Consejo General es garantizar equidad en los medios para los abanderados y que no se usen los 
recursos públicos para comprar el voto de las personas. Afirmó que la palabra elegir va adquirir todo su significado, pues 

se va a decidir por el futuro del pueblo, y que él luchará por el voto de manera pacífica. “Que no se repita lo que sucedió 
en 2006, que no se vuelvan a pisotear los derechos de los ciudadanos, que se respete la voluntad del pueblo, que tengan 

ustedes la capacidad, con la ley en la mano, de garantizar elecciones limpias y libres”, dijo. “Ese es el propósito que se 
debe de lograr en estas elecciones tan importantes para México”. Los partidos de izquierda aglomerados en la Coalición 

Movimiento Progresista le hicieron la misma petición al IFE. El líder del PRD, Jesús Zambrano, exhortó al IFE a conducirse 

con imparcialidad y cuidar el proceso, a fin de que no se convierta en la elección cuestionada, mencionó, que fue 2006. 
“El 2012 no podrá ser el 2006. Aprovechamos para hacer un exhorto al IFE para que se apegue plenamente a estos 

principios de legalidad establecidos. “Confiamos en tener en Andrés Manuel López Obrador a quien represente nuestros 
intereses legítimos”, expresó. Luis Walton, líder Movimiento Ciudadano, afirmó que ven en el tabasqueño un líder social y 

político importante que conoce las necesidades de los mexicanos. “Pedimos hacer consciencia de la responsabilidad de su 

voto, a no dejar que ni los poderes fácticos ni las dádivas sean los que determinen su voto”, apuntó. El representante del 
PT, Ri-cardo Cantú, pidió que el IFE esté a la altura de los retos que impone la coyuntura actual el País. A esto, el 

presidente del IFE, Leonardo Valdés, dio el mismo discurso que en el registro de los otros tres abanderados. Afirmó que 
en una democracia se deben respetar escrupulosamente las disposiciones legales, y confía en que se ajusten a los los 

principios de certeza y legalidad. “Confío en que habrá un debate político de altura (...) Que contribuirán a la sana 
competencia, a la transparencia y legalidad”, dijo. López Obrador fue despedido con porras de “Vamos a 

ganar”.(redacción, página 19) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-La Historia en Breve… 

Cuidado, Ciro, desmesura y exceso son malos consejeros: Reproduzco la carta punzante, desmedida quizá, de 
Agustín Acosta, abogado de Florence Cassez, sobre mi artículo del lunes, “La banalidad del correctísimo ministro Zaldívar 

y sus amigos”. Cito: “¿Banalidad? Calidad de lo trivial, común, insustancial. Así lo dice el diccionario. Escribes sobre la 

banalidad del correctísimo ministro Zaldívar. ¿De verdad eso crees, Ciro? Que el proyecto del ministro es trivial, común o 
insustancial. “Aludes al texto de otro (Ramón Cota Meza), pero te respondo porque te respeto y aprecio. El tema de la 

banalidad viene del texto de Hannah Arendt sobre el juicio que el estado de Israel siguió a Adolf Eichmann, burócrata de 
las SS, quien con mortífera eficiencia envió a miles de inocentes, la mayoría judíos, a los campos de exterminio. Cuidado, 

Ciro: el exceso y la desmesura son malos consejeros. “¿Piensas que la coerción legal del ministro Zaldívar es comparable 

a la precisión ciega y homicida del tecnócrata nazi? (…) El proyecto del ministro es correcto. Lo es porque es fiel al 
juramento que asumió cuando aceptó ser juez de la Suprema Corte, el mismo Tribunal Constitucional que el año pasado 

anunció una nueva era de jurisprudencia, cuyo eje es tomarse en serio los derechos humanos de todos, y eso incluye los 
míos y los tuyos (…) “En esta semana no he escuchado ningún argumento sólido que contradiga el proyecto. Cierro pues 

con Arendt: „La lección de la terrible banalidad del mal, ante la que las palabras y el pensamiento se sienten impotentes‟. 

“Hoy la estridencia busca acallar el pensamiento y el discurso jurídico. Entre el poder y la inteligencia, escojo la palabra, 
que será siempre un ropaje frente a la intemperie de un poder prepotente. Así lo pienso, aunque suene políticamente 

correcto”. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado… 

Los presidentes: recibiendo al Papa: Roma. El mejor relato de cómo se han modificado las relaciones entre la Iglesia 
y el Estado mexicano está en las crónicas de las cinco recepciones a Juan Pablo II, de enero de 1979, con José López 

Portillo, a julio de 2002, con Vicente Fox. La simple mención de los ex presidentes es una fotografía de lo que fue de un 
México a otro. El miércoles 26 de enero de 1979, el Papa fue recibido en el hangar de la entonces secretaría de 

Asentamientos Humanos y Obras Públicas, con un furtivo López Portillo que le espetó en una bienvenida sin micrófonos: 

lo dejo con su grey, a la recepción de Estado de Fox besando el anillo del pescador y su esposa Marta rodilla en tierra. 
Entre una y otra, se fueron acomodando las relaciones. En la segunda, en mayo de 1990, Carlos Salinas lo recibió en el 
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hangar presidencial dándole trato, por primera vez, de Santidad. Entre ésta y su tercera visita, Salinas le cumplió a Juan 

Pablo II lo que éste le había pedido en el Vaticano, en julio de 1991: reconocimiento y relaciones, lo que anunció el 21 de 

septiembre de 1992, y permitió que en julio de 1993, por primera vez en la historia de México, un sucesor de Pedro 
realizara una visita de Estado a nuestro país como jefe del Estado Vaticano y cabeza visible de la Iglesia católica, 

recepción con toda la pompa en Mérida, en agosto de 1993. El papa Wojtyla realizaría un cuarto viaje a México, en enero 
de 1999, a 20 años de distancia del primero, encargándose de la recepción el presidente Ernesto Zedillo. Nunca un 

gobierno de México había dado un trato a Juan Pablo II como el que le prodigó aquel presidente agnóstico, con 

recepción formal en Los Pinos y todo. Con Fox en julio de 2002, fue la quinta y última visita, el adiós a México del Papa 
que vino del frío para declararse mexicano. Sólo con ver el protocolo, se aprecia lo que ha sido un cambio de relación y, 

sobre todo, de trato. Hoy regresa otro papa, Benedicto XVI, con otro perfil, en otras circunstancias y con otro presidente: 
Felipe Calderón, un creyente practicante. RETALES 1 RECEPCIÓN. Esta mañana estarán varios gobernadores en la 

recepción al papa Benedicto XVI, en el aeropuerto de El Bajío, en Silao; 2 NO VA. Marcelo Ebrard no asistirá a la misa al 
pie del Cerro del Cubilete. Gobernadores como Marco Adame, de Morelos, y Emilio González Márquez, de Jalisco, sí 

estarán, y 3 ENCUENTROS. El de mañana será el tercer encuentro del presidente Felipe Calderón con Benedicto XVI. El 

primero fue en la visita oficial, en junio de 2007, luego en la beatificación de Juan Pablo II, en mayo de 2011, y a partir 
de hoy será la tercera vez que se encuentren Papa y Presidente. (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que la recaudación de fondos entre los grupos empresariales para la visita del papa Benedicto XVI se volvió un 

problema, porque la Conferencia del Episcopado Mexicano no creó desde el inicio un fideicomiso para que las 
aportaciones fueran deducibles. 

Al menos 30 empresarios se habían apuntado para donar recursos para la fabricación de la silla papal, hasta que se 
enteraron de que… no habría comprobantes. 

Por esta razón, algunos prefirieron aportar en especie, como Lorenzo Servitje, de Bimbo, quien donará 150 mil 

sándwiches para quienes formarán las vallas durante los recorridos y las actividades públicas del Papa. 

:Que, a diferencia de los viajes de Juan Pablo II a México, en el grupo de 24 personas que acompaña desde el 

Vaticano a Benedicto XVI sólo habrá un mexicano, el cardenal emérito Javier Lozano Barragán. 

El resto de la jerarquía católica recibirá al Papa en el aeropuerto de Silao, Guanajuato, a las 16:30 horas, junto con el 

presidente Felipe Calderón y su esposa, Margarita Zavala. 

:Que Benedicto XVI no sólo no tendrá tiempo para atender a las víctimas de la violencia en México, sino que tampoco 

se encontrará en Cuba con el grupo de las Damas de Blanco, que pacíficamente protestan desde hace años contra los 
abusos del gobierno de Fidel y Raúl Castro. 

Las Damas de Blanco le pedían al Papa “un minutito, nada más”. Pero la agenda de Ratzinger está completa. 

Eso es corrección política. 

:Que, ahora sí, los senadores parecen decididos a interponer recursos legales para fincar responsabilidades a Grupo Indi, 

la constructora de la nueva sede de Reforma e Insurgentes, por las múltiples fallas que ha presentado el edificio a poco 
más de un año de haber entrado en funciones: caída de puertas, elevadores ineficientes, problemas de drenaje y 

goteras. 

Lo que colmó la indignación de los senadores fue la falla en la alarma de emergencia, que no se activó durante el sismo 

del martes, porque Grupo Indi ¡la dejó desconectada! 

 (redacción, página 04) 
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Criterio-Jaque Mate… Fallo Cassez Al final fue un fallo lleno de sutilezas jurídicas. Tres de los cinco ministros de la 

primera sala de la Corte rechazaron conceder a Florence Cassez el amparo liso y llano pedido por el ministro Arturo 

Zaldívar y que la habría dejado en libertad inmediata. Cuatro, sin embargo, reconocieron que se habían registrado 
violaciones importantes a las garantías individuales. Tres estuvieron de acuerdo en conceder un amparo para efectos, lo 

cual significa que el caso será enviado nuevamente a los tribunales inferiores con instrucciones sobre qué elementos se 
pueden considerar y cuáles no. 

A la ministra Olga Sánchez Cordero le ha tocado redactar el nuevo dictamen. El documento será sometido a votación en 

la primera sala. Si bien la ministra Sánchez Cordero apoyó el dictamen del ministro Zaldívar, su propuesta debe 
considerar los puntos de vista expresados por los demás ministros para asegurar su aprobación. Uno de los puntos más 

importantes será determinar si los testimonios de las víctimas pueden mantenerse y en qué términos. La doctora Sánchez 

Cordero ya ha declarado que aportará un dictamen congruente con su trayectoria garantista: será así un documento que 
le dé importancia a las garantías individuales y al debido proceso. 

Todos los interesados se apresuraron a considerar el fallo como un triunfo. Si bien el gobierno de Francia lamentó que 

Cassez no hubiera sido liberada de inmediato, su abogado Agustín Acosta advirtió que era importante que la Corte 
reconociera que se violaron las garantías individuales de la acusada. La PGR, mientras tanto, afirmó que la decisión 

apoya los derechos de las víctimas y se declaró satisfecha. 

No hay un plazo definido para la presentación del nuevo dictamen. Tampoco se conocen los tiempos que tomará el resto 

del proceso. Pueden pasar varios meses para que haya un desenlace definitivo. Pero para Cassez, condenada a 60 años 

de cárcel, que equivalen a cadena perpetua, el fallo de la primera sala abre una puerta de esperanza. 

El proceso ha generado atención de mucha gente que usualmente no se interesa en las actuaciones de la Suprema Corte. 

Las encuestas sugieren que la mayoría de los mexicanos consideran culpable a la acusada, aunque muy pocos conocen 

los detalles del caso. El presidente Felipe Calderón trató de intervenir con un discurso previo en el que afirmó que las 
revisiones judiciales no deben abrir una rendija a la impunidad. En la mañana del 21 de marzo, un par de horas antes de 

la sesión, el ministro presidente, Juan Silva Meza, quien no forma parte de la primera sala, respondió con un discurso en 
el que dijo: “Jueces, magistrados y ministros queremos un país en el que imperen la justicia y la igualdad. no el abuso 

del poder que es paso previo al autoritarismo y a la impunidad y no la creencia de que la ley puede cumplirse a 

capricho”. 

Al final todo ha tenido sentido. Cassez no ha sido liberada por una Suprema Corte impedida legalmente de ver el tema de 

fondo de la inocencia o culpabilidad. Pero la Corte no ha permitido que el montaje haya quedado como una anécdota sin 

relevancia jurídica. El desenlace nuevamente está abierto. 

Lo que parece inaceptable es que los responsables del montaje no estén siquiera inquietos. La falsa escenificación fue un 

obstáculo significativo en la impartición de justicia. Si Cassez no era secuestradora, sirvió para incriminar a una inocente. 

Si lo era, impedirá que pague su crimen con la máxima severidad de la ley. Es injusto que el esfuerzo de autopromoción 
de un funcionario tenga estos resultados sin ninguna consecuencia. 

Visita papal 

El papa Benedicto XVI llegará hoy a México en una visita que llenará todos los espacios posibles en los medios. México es 

cada vez menos católico, pero las visitas papales han sido siempre incentivos para renovar la fe. Esta vez no será 
distinto, a pesar de que Benedicto no es tan mediático como lo fue Juan Pablo. (Sergio Sarmiento, página 21) 

Excélsior-Juegos de poder… 

Peña 70%, Josefina 20%, AMLO 10%: La Bolsa de Mercados de Predicción, conocida como intrade.com, ya abrió 

las apuestas para predecir los resultados de los comicios presidenciales del primero de julio en México. Tuve la 
oportunidad de colocar las primeras. Compré contratos de Peña a siete dólares cada uno. Si gana el priista, me 

devuelven diez dólares por contrato, es decir, gano tres. Si pierde, el que me vendió los contratos se queda con mis siete 
dólares por contrato. Esto quiere decir que, al día de hoy, le doy 70% de probabilidad de ganar a Peña. También compré 

contratos de Josefina a dos dólares y de López Obrador a un dólar. Traducido a probabilidades, les estoy dando una 

posibilidad de 20% y 10% de ganar a estos dos candidatos. Eso es como veo yo la elección presidencial hoy. Y estuve 
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dispuesto a meterle una lana a lo que pienso. En la medida en que mucha gente apueste, este mecanismo será un mejor 

indicador que las encuestas para pronosticar al ganador de la contienda presidencial. Porque los mercados de predicción 

como intrade.com son “agregadores” de mucha información. El mecanismo es sencillo. Usted abre una cuenta y deposita 
una cantidad de dinero para lo cual usa su tarjeta de crédito. A partir de entonces coloca sus apuestas. En la categoría de 

“mercados políticos” aparece la elección presidencial de México. Ahí se muestran las posturas de compra y de venta para 
los contratos de cada uno de los candidatos. Usted pone su oferta, digamos de compra, y si del otro lado hay alguien 

dispuesto a vendérselos a ese precio, la transacción se realiza. Hace seis años, cuando abrió el mercado de intrade.com 

de la elección presidencial, López Obrador cotizaba en seis dólares. Era el favorito. En el caso de Calderón, los 
contratos se vendían en 2.4 dólares y los de Roberto Madrazo en 1.7 dólares. A lo largo de la campaña los precios 

fueron variando. El día de la elección, en que todavía había transacciones, las probabilidades estaban prácticamente 
empatadas entre AMLO y Calderón. Los contratos adquiridos pueden venderse en cualquier momento. Esto constituye 

una diferencia con las apuestas típicas donde uno tiene que esperarse hasta conocer el resultado final para saber si ganó 
o perdió. En intrade.com, si alguien percibe que el contrato de Josefina está hoy barato, pues lo compra esperando que 

suba en algún momento para luego revenderlo y capturar una utilidad. Uno puede ir ganando (o minimizando sus 

pérdidas) de acuerdo a su percepción de cómo van las campañas. Para explicar por qué las apuestas funcionan para 
predecir eventos, hay que recurrir al fantástico libro de James Surowiecki, Cien mejor que uno. El autor argumenta 

que bajo ciertas circunstancias, “los grupos son extraordinariamente inteligentes, a menudo más inteligentes que las 
personas más listas dentro de éstos”. Por separado, cada individuo tiene sólo una parte de la información disponible. 

Además, como humanos, luego ganan más las emociones que las razones. Es por ello que el proceso de toma de 

decisiones individual es imperfecto. Sin embargo, si los juicios individuales imperfectos se agregan de manera adecuada, 
“nuestra inteligencia colectiva resulta por lo general excelente”. Surowiecki toma el caso de las apuestas para predecir 

elecciones. El autor no desestima las encuestas, pero arguye que las primeras son mejores que las segundas para 
predecir los resultados porque la gente apuesta con información (incluida la que arrojan las encuestas) y con un fin muy 

claro: ganar dinero. El actual mercado de elecciones mexicanas apenas comienza. Mis apuestas son las primeras que se 
han ejecutado. Espero que vengan muchas más porque así contaremos con un indicador más preciso de quién tiene más 

probabilidad de ganar. Lo invito a que lo haga. Si usted, por ejemplo, piensa que Josefina o que AMLO pueden ganar, 

es el momento de meterle una lana; ganaría mucho dinero ya que los momios, por el momento, están cargados a favor 
de Peña. (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

Cabildeo de alto nivel en el caso Cassez  

  
HUBO CABILDEO de alto nivel en el caso de la francesa Florence Cassez. El secretario de Gobernación, Alejandro Poiré, 

tuvo una reunión con el presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Juan Silva Meza, la víspera de la sesión 
de la primera sala del tribunal, que desechó el proyecto del ministro Arturo Zaldívar Lelo de Larrea, quien había 

propuesto la liberación inmediata de la extranjera, sentenciada a 60 años de prisión por el delito de secuestro. Nos 

comentan que la procuradora general de la República, Marisela Morales, solicitó una audiencia con Silva Meza para tratar 
un asunto de relevancia, pero no hubo tal encuentro. No hay duda de que hubo cabildeo y presiones en el expediente 

Cassez.  
 

NADIE frena los recursos destinados a la oficina del secretario de Seguridad Pública, Genaro García Luna, a pesar de las 

pifias y uno que otro montaje de televisión, como el ocurrido en el caso Cassez. Ahora tendrá una partida de 52 millones 
de pesos para la construcción de un cuartel de la Policía Federal en Nuevo León. Muchos de los contratos de la institución 

han salido por la vía de la adjudicación directa, sin que haya mucha transparencia de por medio, como se dio cuenta en 
el asunto de la empresa estadounidense Bizjet, sentenciada por soborno en una corte de Estados Unidos. En México, 

desde luego, la historia es distinta: nadie cae, nadie rinde cuentas.  
 

EL PAPA Benedicto XVI todavía no salía de Roma para viajar a México, cuando la guerra política ya se había instalado en 

Guanajuato. Alguien se tomó la molestia de preparar un dossier para los periodistas que cubrirán la vista del Pontífice, un 
documento de 11 páginas en español, italiano, inglés y francés. ¿De qué se trata?, se preguntará usted. Es una 

recopilación de notas de prensa que señalan presuntos actos de corrupción en el gobierno estatal del panista Juan 
Manuel Oliva, principalmente en las obras del Parque Bicentenario y gastos en imagen del gobernador. ¿De dónde vino el 

golpeteo?  
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LOS PROBLEMAS en la construcción del nuevo inmueble del Senado parecen interminables. La remoción de Jorge Galicia 

León, encargado de Protección Civil, no cayó bien entre los trabajadores. Fue cesado de su cargo luego de que en dos 

días consecutivos la alarma sísmica del edificio se quedó muda. Algunos de sus colaboradores más cercanos están 
dispuestos a presentar un expediente con fotografías que pondría en aprietos a la Constructora Gami y al equipo del 

secretario general de Servicios Administrativos del Senado, Rodolfo Roble San Román, quien ha sostenido en el cargo de 
director de Operación y Mantenimiento a un ex directivo de la firma constructora del inmueble de la Cámara de 

Senadores, el señor José Uriel Ramírez Moctezuma.  

 
LA DIRIGENCIA del PRI, a cargo de Pedro Joaquín Coldwell, realiza este viernes una ceremonia muy sobria por el 18 

aniversario luctuoso de Luis Donaldo Colosio. La convocatoria es en la explanada central del partido y está confirmada la 
asistencia del candidato presidencial Enrique Peña Nieto. Nos dicen que el evento será con un sólo orador y no será el 

mexiquense. Los líderes del Revolucionario Institucional no quieren líos con la legislación electoral.  
  

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

EL MISMÍSIMO Benito Juárez se santiguaría ante el gran milagro que está por realizar Benedicto XVI. 

ABRIR las aguas del Mar Rojo es para principantes, comparado con lo que hará el Papa en Guanajuato el domingo 

próximo. 

AL PIE del Cerro del Cubilete -y bajo el manto protector del yunquismo- Joseph Ratzinger logrará lo que nadie nunca ha 

podido: juntar a Felipe Calderón con Andrés Manuel López Obrador. 

Y ES QUE ambos asistirán a la misa multitudinaria con la que el Pontífice dará por terminada su visita a México. Claro: 

falta ver qué tan cerca aceptan estar el panista y el perredista. 

MENOS MAL que el Parque Bicentenario, sede de la megamisa, es bastante grande, con lo que el Presidente y el Legítimo 
podrán estar juntos, pero no revueltos. 

AUNQUE con eso de que López Obrador trae como oferta de campaña la reconciliación nacional, a ver si no sale con que 
quiere darle un beso y un abrazo a Felipe Calderón. 

Y AHÍ SÍ... ¡se acaba el mundo! 

CONTRARIO a lo que muchos dicen, y otros quisieran creer, al interior del equipo de Josefina Vázquez Mota no hay una 
guerra civil. 

SE DECÍA que el coordinador de la campaña, Roberto Gil, traía pleito casado con Daniel Hernández, uno de los estrategas 
más cercanos a la candidata. 

SIN EMBARGO no es así, pues, hasta donde se alcanza a ver, tienen una relación más que fluida y, sobre todo, de mutua 

cooperación. 

EN ESE primer círculo de la panista se encuentran también el foxista Julio Di-Bella, el encuestador Rafael Giménez y el ex 

subsecretario de Gobernación Juan Marcos Gutiérrez. 

A VER qué tan efectivo le resulta ese equipo. 

¡AH, CARAY! ¿A poco también la coalición de izquierda va a tener su telebancada? 

A MÁS DE UNO ha sorprendido que el partido político Movimiento Ciudadano (ex Convergencia) haya incluido en su lista 
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de candidatos plurinominales al Senado al empresario Alejandro Puente. 

SE TRATA del presidente de la Canitec, el organismo cúpula de los cableros y que funciona como uno más de los satélites 
alrededor del duopolio televisivo. 

LA CANITEC ha sido, para decirlo en términos actuales, un fiel escudero de las televisoras en su guerra contra Carlos 
Slim. 

SERÍA BUENO preguntarle a Andrés Manuel López Obrador si está enterado -y de acuerdo- con el hecho de que la 

coalición que lo postula también le da entrada a los intereses de las televisoras. 

¿A POCO por el bien de todos... primero las teles? 

EL QUE seguramente está que ruge de coraje es el "Jaguar de la Costa". 

RESULTA QUE Armando Ríos Piter fue destituido como coordinador de la bancada del PRD en San Lázaro... y ni enterado 
estaba. 

NADIE TUVO la delicadeza de avisarle que Mary Thelma Guajardo estaba cabildeando durísimo para quitarle el cargo y 
quedarse ella como jefa del rebaño perredista... con el apoyo de Alejandro Encinas. 

EL PRETEXTO para la remoción del guerrerense fue que pronto estará dedicado a su campaña rumbo al Senado, aunque 

lo cierto es que por ley no necesita renunciar a su actual encargo. 

QUIENES saben cómo se cocinó el trancazo dicen que la diputada aprovechó el control que tenía sobre los dineros de la 

bancada. 

SEGURAMENTE algo le aprendió a su querido compadre Humberto Moreira. 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto Opuesto… 

Los caminos de Benedicto y sus aliados en México: Para el catolicismo mexicano este día representa uno de los 

más significativos de los últimos años, quizá desde la muerte del ahora beato Juan Pablo II, con la visita del papa 
Benedicto XVI, quien en teoría debe traer un mensaje de paz al país en una de sus peores épocas que vive como nación 

con violencia, inseguridad, pobreza, marginación, desempleo y carencias en cada uno de sus estados y regiones. Quizá la 
fe y la política no deberían ir de la mano para evitar desaguisados posteriores en contra de la máxima jerarquía católica y 

representante del estado Vaticano, sin embargo, no es así y para esta visita papal los candidatos a la Presidencia se 

darán cita, entre gobernadores, diputados, empresarios y miles de feligreses, quienes verán todo en segundo término, es 
decir, atrás de la valla. Para la clase política y dominante en nuestro país no será difícil digerir la situación actual; ellos 

pueden sobrellevar este tipo de eventos con la frialdad de una carne congelada y a pesar de no ser tan católicos o 
devotos como lo puede ser una señora del mercado o un niño “sin pecados”, acuden a liberarse de sus propios 

demonios. Espero que para suerte del papa Benedicto XVI se le haya explicado el contexto en el que se llega a esta visita 

y las consecuencias sociales y políticas –sobre todo de opinión- que conlleva su presencia. Para muchos viene a fortalecer 
a la “ultra derecha” y a sus principales actores que según dicen organizaciones como la Red por los Derechos Sexuales y 

Reproductivos en México (DDSER) están en la política y en sus partidos. En tanto, para otros, no representa más que una 
simple visita de estado, en donde se realiza un acto masivo, un mensaje político y social y un llamado a crear conciencia 

ciudadana con tintes de religión. Los creyentes, los protagonistas de la fe, son los que en verdad representan el motivo 

de esta visita del papa Benedicto XVI. Es a ellos a quienes se debe tomar en cuenta, prestarles atención, resolver sus 
necesidades. ¿Cuántos de los que desde hoy y hasta el domingo que estén presentes en la ciudad de León no llevan 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

13 de 19 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1133  

 

alguna necesidad imperiosa, urgente de ser solventada espiritualmente? Yo creo que muchos. Más que una visita política, 

creo que la mayoría de los que esperan a Benedicto XVI requieren y buscan el fortalecimiento de su fe, del camino que 

los conduzca a ser mejores ciudadanos, mejores personas y sobre todo a tener una esperanza de que las cosas pueden 
cambiar en México. Sin ser moralistas, la verdadera religión del mexicano está en su interior, en su creencia suprema de 

que hay algo que pueda ayudarlo en el momento de angustia, de deliberación, de tentación, de necesidad económica, de 
búsqueda de un mejor futuro para los más pequeños, de un mejor lugar para los que se van y sobre todo de un cambio 

radical en la mente humana que nos gobierna. (Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil Negro… 

RUGIÓ EL PUMA MAYOR CONTRA LA SEÑORA JOSEFINA  JOSÉ NARRO ROBLES, el Rector de la UNAM, el puma mayor, 

rugió y fuerte contra la señora JOSEFINA VÁZQUEZ MOTA, a quien retó, según El Universal para que se manifieste si se 
mantiene en su apreciación sobre la máxima casa de estudios del país, a la que calificó como un “monstruo”, sobre todo 

después de haber sido secretaria de Educación Pública, tal y como lo señala en tesis para licenciatura de economía en la 
Ibero “Informalidad: un problema de legalidad: la rebelión de los pobres” , en la que afirma de manera textual:  “La 

función de la UNAM ERA educar , pero poco a poco fue convirtiéndose en una institución política, EN UN MONSTRUO que 
albergó a medio millón de estudiantes que lamentablemente no tienen ningún interés en la preparación profesional”. Así 

de contundente la afirmación de la señora, muy dentro del pensamiento del panismo, que en más de una ocasión incluso 

ha planteado acciones contra la UNAM. Desde luego la señora dijo que la afirmación es parte de la guerra sucia en su 
contra en las  redes sociales y que fue sacada de contexto, pero cuando es el rector de la universidad el que reclama, el 

asunto tiene ya otra dimensión, porque ni modo que ahora diga que es guerra sucia de Narro Robles contra la señora. Si 
acaso lo que se debe ver, es la postura respetable  del rector que tiene la obligación de defender la dignidad de la 

Universidad de México de los ataques, vengan de donde vengan. Incluso el rector resume el sentir de los pumas y de 

muchos mexicanos al decir,  en sentido contrario de la señora: “A mi me parece que la UNAM es una criatura maravillosa, 
bellísima y extraordinaria”. Y tiene razón. Porque la UNAM se ha convertido, para bien y orgullo de nuestro país, en la 

mejor universidad de Latinoamérica, y en una de las mejores del mundo, con premios Nobel, varios presidentes de 
nuestro país, sede de investigaciones  de gran importancia y sobre todo, en lugar del pensamiento libre. LOS PUMAS A 

estos pumas enjundiosos la señora les dijo que no tienen ningún interés de capacitación profesional, y seguramente se 
abrió una cuenta en el orgullo  puma. Por lo pronto el rector ya hizo su parte. BUENA INICIATIVA DE LA SEÑORA 

GABRIELA CASTAÑEDA DE GARCÍA  La presidenta del DIF MUNICIPAL Pachuca, señora Gabriela Castañeda de García, 

impulsa con éxito el programa que busca incorporar a la iniciativa en acciones educativas, con logros concretos como el 
anuncio de representantes del colegio  Nuevo Hidalgo,  que dieron a conocer que se sumarán al trabajo de este 

organismo asistencial, comprometiéndose a rehabilitar un espacio didáctico  en el Centro de Atención Infantil y 
Comunitario CAIC  de Santa Julia, lo que permitirá mejorar su uso con la creación de dos aulas lo que beneficiará a 60 

menores. Lo anterior lo dio a conocer el director de este colegio, Francisco Gómez Benítez. Los Centros de Atención 

Infantil y Comunitario del DIF, se han convertido en un soporte para las madres que trabajan y no cuentan con apoyo 
para el cuidado de sus hijos. (Adalberto Peralta, página 02) 

Vía Libre-deslinde… 

PRD y PRI vs PAN: Concretados los acuerdos entre los jefes de las tres principales tribus del Partido de la Revolución 

Democrática (PRD), sus candidatos a senadores y diputados federales ya definidos se aprestan a elaborar sus estrategias 
y, donde las posiciones serán disputadas con los aspirantes del Partido del Trabajo (PT), buscan que no haya fracturas 

como sucede en Ixmiquilpan y Pachuca, para enfilar sus baterías a arrebatarle la segunda fuerza electoral al Partido 

Acción Nacional (PAN). Resulta paradójico, pero el adversario común del PRD y del PRI es la candidata del blanquiazul 
Xóchitl Gálvez Ruiz, porque de derrotarla, será el perredista dirigente de Unidad de la Fuerza Indígena y Campesina 

(UFIC), Isidro Pedraza Chávez quien llegue a la cámara alta como primera minoría, lo que no ha sucedido desde que se 
creó este sistema, porque quienes han llegado por esta vía al Senado son el panista Benigno Aladro y el ex gobernador 

Jesús Murillo. Para el PRI, evitar que Gálvez Ruiz llegue a senadora, significa trabajar a mediano y largo plazo, eliminando 
a una potencial adversaria para las elecciones estatales de 2017, además de que se convertiría en la piedra en el zapato, 

de convertirse en legisladora, así que habrá un doble obstáculo para la originaria de Francisco I. Madero, que además 

tendrá que lidiar con la oposición interna y con el escándalo de corrupción en las elecciones municipales. En el PRD se 
entiende, no será fácil, explicar a sus militantes como en las elecciones estatales apoyaron a Xóchitl Gálvez y ahora la 

combatirán, pero de conseguirlo tendrán amplias posibilidades de convertirse en la segunda fuerza electoral de Hidalgo, 
por es cierto que se observa difícil que el PRI pierda la elección presidencial, aunque existen para el tricolor dos distritos 
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con luces ámbar. Será interesante ver como PRI y PRD enfrentan al PAN, que argumentos y discursos ponen en la arena 

política durante las campaña proselitistas, para nulificar a los aspirantes blanquiazules, que van contracorriente por el 

efecto negativo de los errores del equipo de su candidata presidencial, que han generado caos y pánico en el cuarto de 
guerra de Vázquez Mota. (Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

Los abanderados al senado: El registro de candidatos al Congreso de la Unión ante el Instituto Federal Electoral (IFE) 

levantó de algún modo la “veda” electoral impuesta por el propio árbitro del proceso, que fijó un término de 43 días en 
que los partidos y candidatos debían abstenerse de hacer proselitismo. Algo absurdo, que no se cumplió a cabalidad. El 

29 de marzo concluye formalmente la intercampaña, pero partidos y candidatos ya se dan con todo a través de los 

medios de comunicación formales y vía las redes sociales. Por lo pronto, ayer acudieron a la sede estatal del IFE, en 
Pachuca, los candidatos a senadores David Penchyna Grub y Omar Fayad Meneses, quienes se mostraron muy confiados 

en ganar las elecciones el próximo primero de julio. Enfrente tendrán a dos adversarios difíciles, especialmente la ex 
candidata al gobierno de Hidalgo, por la alianza PRD-PAN, Xóchitl Gálvez Ruiz, quien podrá administrar su energía y su 

incontinencia verbal pues casi tiene garantizado un escaño en el senado, pues se puede anticipar que llegará como 
primera minoría. Algo que, quizá, no ocurrirá con su compañero de la segunda fórmula, Daniel Ludlow Kuri, quien sufrirá 

el desdén de sus propios correligionarios, luego del enfrentamiento con la dirigencia del partido y con la propia Xóchitl 

Gálvez. Las izquierdas, encabezadas por el Partido de la Revolución Democrática (PRD), el mejor cuadro que presentarán 
será a Isidro Pedraza Chávez, viejo luchador social conocido en la entidad, quien sumará votos a su causa y la de sus 

postulantes, pero difícilmente podrá vencer a la aplanadora tricolor que, por lo demás, echará la casa por la ventana. Así 
pues, la contienda de los candidatos a senadores, parece favorecer a los priistas, que sumarán dos cuadros importantes, 

su estructura y poder que les da ser gobierno. Será, al final, decisión del electorado ratificar lo que aquí se especula o si 

habrá sorpresas. (Carlos Camacho, página 03) 

Crónica-Punto por punto… 

Ejercicio preelectoral: Las elecciones extraordinarias del pasado domingo en Xochicoatlán y Santiago Tulantepec 
arrojaron resultados para muchos sorpresivos y para otros preocupantes, de cara a las elecciones federales por la caída 

que han tenido en la posición de un electorado que se anticipa participará de manera histórica el próximo 1 de julio. Si 
bien se trató de un proceso en dos municipios que no representan juntos más del 10 por ciento del electorado en 

Hidalgo, no debe menospreciarse la oportunidad que significó para los tres nuevos dirigentes de los que se consideraban 
los partidos políticos más influyentes de demostrar su capacidad de movilización y operación política. Ahí es donde reviste 

la importancia de las elecciones extraordinarias, pues mientras el PAN se dedicó a tratar de frenar y evitar que sus 

conflictos internos por la oferta de candidaturas a priistas los rebasara, el PRI y su ex aliado en el proceso presidencial, el 
Partido Nueva Alianza, fortalecieron su estrategia y se quedaron con Santiago Tulantepec. En Xochicoatlán la historia no 

fue distinta, el PAN olvidó a sus candidatos, lo mismo que el movimiento ciudadano y aunque la dupla PRI-Nueva Alianza 
se esforzó, simplemente no les alcanzó frente al abanderado petista y una votación histórica que superó el 88.8 por 

ciento para situarse en la segunda más alta en la historia de Hidalgo. En los dos municipios el PAN cayó hasta la tercera 

fuerza política y fue desplazado por el PRD y Nueva Alianza, algo que ha venido ocurriendo de manera permanente en las 
últimas elecciones locales al interior del estado. Frente a este pequeño muestreo hecho el pasado domingo, queda claro 

que el PAN  ha perdido la capacidad de poderse mantener como una fuerza política importante y lo que todavía es más 
preocupante, su estructura interna en los diferentes municipios simplemente no opera y con esas condiciones 

simplemente no se puede intentar competir en la arena electoral del primero de julio. (Leonardo Herrera, página 04) 

Crónica-Agujeros Negros… 
 

Avisos al PAN: El resultado electoral en los comicios extraordinarios de Xochicoatlán y Santiago Tulantepec de Lugo 
Guerrero, encendieron los focos ámbar en el Partido Acción Nacional (PAN) porque fue relegado en las urnas electorales, 

en particular en la segunda de estas municipalidades, lo que parece un aviso de lo que puede suceder en las elecciones 

federales del primero de julio. Las contiendas se registraron entre el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y los del 
Trabajo (PT) y de la Revolución Democrática (PRD); y sus candidatos al senado y a la cámara federal de diputados, 

tendrán que hacer un esfuerzo extra porque los partidos de izquierda en coalición empiezan a repuntar y ubicarse en 
Hidalgo como la segunda fuerza electoral, en una debacle total para el panismo. La caída de Acción Nacional está 

alimentada por los errores de sus dirigencias nacional y estatal, por lo pronto su candidata presidencial, Josefina Vázquez 

Mota, ya resiente los errores logísticos de su toma de protesta y su registro ante el Instituto Federal Electoral (IFE), a 
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pesar de la campaña que trata de diluir los efectos negativos, queriendo dar la impresión que todo es una “guerra sucia” 

y no como lo es, yerros propios. Aquí, el trascender que el ex presidente del Comité Directivo Estatal (CDE), Gonzalo 

Trejo Amador, no justificó gastos por alrededor de 1 millón de pesos en las elecciones municipales revela dos cosas: 
corrupción y fracturas serias en el panismo hidalguense que conforme avance el proceso electoral el tema se convertirá 

en una bola de nieve que puede arrastrar a varios de sus candidatos al Congreso de la Unión. Santiago Tulantepec es 
una mala señal para el PAN y su candidato Damián Sosa Castelán, confrontado con un sector del panismo, como lo 

estableció Erick Marte con quien disputó la nominación plurinominal, por otra parte en la cabecera, Tulancingo, no las 

tiene todas consigo y la postulación de Emilse Miranda Munive como suplente del candidato priista Enrique Macedo Ortiz, 
contrarresta su presencia en la Tepehua y lo que parecía una victoria adelantada puede ser el Waterloo panista en 

Hidalgo. (Alberto Witvrum, página 05) 

Criterio-La Silla… La apuesta por Jorge Romero Enrique Peña Nieto ya tiene equipo completo en Hidalgo. Se trata 

de un conjunto de priístas de la entidad que tienen el encargo de hacer campaña por el mexiquense en los 84 municipios 

de la entidad y, por supuesto, ganar el mayor número de votos para su causa. 

Al frente de este equipo se encuentra Jorge Romero Romero, un personaje que pese a ser público, no siempre está en 

los reflectores. 

Romero Romero, actual diputado federal, es un veterano operador político. Su último gran cargo fue el de secretario de 
Educación, en el gobierno de Miguel Osorio. Allí mostró que tiene dotes para negociar, pues le tocó hacerlo muchas veces 

con un SNTE que puede ser obcecado cuando quiere. 

Antes, en el gobierno de Murillo, fue responsable de la Seguridad Pública en el estado. Mucho lo recuerdan como un 
hombre entrón, cuando era necesario dar cocolazos. Romero también tiene experiencia legislativa, pues es la segunda 

ocasión en que se desempeña como diputado federal. 

Lo cierto es que Jorge Romero, ex presidente del tricolor en Hidalgo, tiene una grande responsabilidad en sus manos. El 
ahora coordinador priísta conoce bien el estado y la estructura del partido, y tiene buenas relaciones con diferentes 

grupos, sobre todo en la región de Tizayuca y el Altiplano. 

Si rinde buenas cuentas, el todavía diputado federal se anotará una victoria más en su carrera política y, por lo mismo, 
podría dar un salto a la política nacional. 

Aún falta tiempo para conocer las estrategias de Romero para la campaña. Pero una ventaja tiene: su conocimiento del 

estado y de la militancia priísta  (Manuel Baeza, página 17) 

El Reloj-La hora en punto: Maquinarias electorales Jorge Romero Romero, en los asuntos electorales, es un "viejo 
lobo de mar"; al interior de partido, son muchos los que reconocen su capacidad en esta materia; sus resultados han sido 

probados. Hay quienes aseguran, que si en julio pasado, Romero no hubiese participado en la operación del proceso 
municipal, el destino político de Eleazar habría sido distinto. Al menos, durante cuatro elecciones para gobernador, 

Romero Romero se ha vinculado en estas actividades, desde los tiempos de Adolfo Lugo, junto a Eduardo Cano 

Barberena, hasta la más reciente elección de gobernador. Por resultados, es que el actual diputado federal recibió la 
encomienda de sacar adelante las tareas de promoción electoral del aspirante priísta a la Presidencia de la República. 

Enrique Peña Nieto. A unos cuantos días de que concluya la veda electoral y comiencen las campañas, el Revolucionario 
Institucional, que comanda Ricardo Crespo, afina una maquinaria, en la que ve no sólo a sus estructuras tradicionales, 

sino que trata de involucrar a otros sectores de la sociedad en el intento de ganar el voto útil. Arropados de gente como 

Federico Hernández Barros, Benjamín Rico, Héctor Pedraza, Jorge Rojo, Blanca Luz Soto, Lucas González, Raymundo 
Lazcano, y Juan de Dios Pontigo, entre otros tantos; Romero y Crespo intentarán una mancuerna que devuelva al tricolor 

a los viejos tiempos del "carro completo". Lo deseable en esa esfera partidista, es que las cosas se desarrollen un clima 
de "unidad", de la que los priístas casi siempre presumen, aunque en la práctica, insisten en poner-la en riesgo. Al igual 

que ocurre con los priístas, en las denominadas "Casas Alianza" del PANAL, las estructuras magisteriales del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación hacen lo mismo. Entre sus delegaciones, ya corrió la convocatoria para 

"mover" al mayor número de docentes, administrativos y de apoyo a la educación, que pertenecen a ese sindicato, para 

apoyar actividades de Gabriel Quadri, quien según los sondeos de encuestadoras reconocidas, ya ganó un punto 
porcentual en la carrera donde por ocurrencia fue inscrito. Al PANAL, le sigue MORENA, el PRD, Movimiento Ciudadano y 

el Partido del Trabajo, organismos que con capacidad distinta de operación electoral, hacen lo posible por sumar sus 
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activos en torno a López Obrador. Pero en la sede del Partido Acción Nacional, la apuesta es diferente, pues el proyecto 

electoral no es en función de estructuras, porque el PAN simplemente no las tiene. Su actividad, se centra más bien en 

detonar una estrategia de mercadotecnia electoral sustentada en Internet, spots televisivos, de radio y desde luego, en el 
poder que radica en Los Pinos. Las estructuras juegan un papel muy importante, pero quien determina finalmente es el 

elector. Ojalá y que los partidos, así como los candidatos, logren mover a las mayorías a las urnas. (Edmundo Pineda, 
página 09) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que la aspirante a diputada federal por el PRD en Tulancingo ya le anda coqueteando a los priistas, luego de que 

Movimiento Ciudadano y el sol azteca le retiraran su apoyo, lo malo es que dicen que ayer en su primer encuentro 

con David Penchyna no le fue muy bien, pues además de que no le hicieron mucho caso ni si quiera logró obtener una 
cita para después. 

A ver ahora qué dicen en la izquierda hidalguense, si de plano la bajan de la candidatura o le dan apoyo total. 

:Que quien se anda metiendo en problemas porque no “da el ancho” en la Secretaría de Seguridad Pública de 
Tulancingo es su director, José Antonio Espino, a quien los propios policías y personal administrativo acusan de no 

saber qué rumbo tomar. Dicen que el alcalde Julio Soto ya anda haciendo algunas gestiones para que sea capacitado 
por fuerzas federales, como el Ejército o la Policía Federal, pues dicen que a pesar de ser un militar de carrera, el puesto 

político le quedó grande. 

:Que ayer los primeros en ser desalojados del edificio del CEN del PRI durante el sismo que se dejó sentir en la 

Ciudad de México fueron el presidente del partido, Pedro Joaquín Coldwell, la secretaria general, Cristina Díaz y el 
secretario de Organización, Miguel Osorio.  

Dicen que los tres estaban reunidos en la oficina del líder partidista verificando las listas de los aspirantes a diputados y 
senadores de todos los estados. 

:Que quien se anda escondiendo de Daniel Ludlow es la aspirante a senadora por el PAN, Xóchitl Gálvez, por 

aquel conflicto de sustitución de candidaturas. Dicen que el también aspirante a senador lleva tiempo queriendo encarar 

a Gálvez, pero ésta siempre algún motivo para no verlo, pues argumenta que tiene muchas ocupaciones.  

Aunque dicen que sí tiene tiempo para ir con algunos priistas para ofrecerles candidaturas, dicen. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

• “Lamentablemente vemos una omisión de apoyo por parte de la Secretaría de Turismo, desde hace más de un año 

carecemos de folletos turísticos y de una dinámica para poder atraer el turismo” 

Sofía León Valencia 

Presidenta de Mujeres Empresarias, sobre el nulo apoyo del secretario Renato Olivares 

• “El mensaje de este año por el Día Mundial del Agua va muy relacionado con la alimentación, un dato nos dice que una 

hamburguesa requiere dos mil litros de agua para su producción, esto es por el trigo que requiere riego” 

José Villegas 

Director de la Comisión Estatal del Agua, sobre el día mundial del agua 
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• “Todas y todos estarán organizando la campaña del candidatos Enrique Peña Nieto, sabemos que entre todos vamos a 

entregar la mejor de las cuentas en la quinta circunscripción” 

Héctor Pablo Ramírez Puga 

Coordinador de campaña de Peña Nieto, ayer durante su visita a Pachuca para nombrar al equipo de campaña en Hidalgo 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… que arropados con dirigentes políticos y sociales de todo el estado, Omar Fayad y David 
Penchyna se registraron ayer como candidatos del PRI estatal al Senado. La ceremonia fue breve, pero dejó en claro 

que ambos personajes cuentan con el respaldo de numerosas organizaciones sociales de Hidalgo. 

que dentro del equipo de campaña de Enrique Peña Nieto en la entidad apareció el exdelegado del ISSSTE en la 

entidad, Alberto Jonguitud Falcón, algo que motivó diversos comentarios entre los priístas, pues el exfuncionario está 

alejado de los reflectores. 

que con más suspenso que una película de Guillermo del Toro, PAN y PRD en Hidalgo mantenían el secreto de las 

negociaciones de sus candidatos a diputados pese a que el registro oficial se cerró a la medianoche. En Acción Nacional, 

por ejemplo, nadie atinaba a revelar los nombres de sus siete candidatos propietarios por los distritos, debido a que el 
CEN de ese partido usó su facultad para decidir quiénes iban y quiénes se quedaban fuera. En el PRD, por su parte, los 

propietarios ya estaban decididos, pero el nombre de los suplentes seguía siendo un misterio a la hora del cierre de esta 
edición. ¿Con qué sorpresa nos levantaremos hoy? 

que disfrutando de un sabroso zacahuil en el restaurante La Barbada de Huejutla de Reyes fue posible ver ayer al 

estadunidense Robert Alexander Kalish, famoso por ser el conductor del programa de televisión Gringo en México. 
Este popular gringo recorre el país mostrando al mundo las bellezas naturales, las ciudades y la gastronomía mexicana, 

por lo que cientos de huastecos se fueron a asomar al establecimiento para ver en persona al personaje de televisión. La 

invitación para Kalish fue iniciativa del Ayuntamiento de Huejutla, encabezado por Alfredo San Román Duval. 

que Alfredo Moctezuma Aranda, quien fungió hasta hace poco como representante de la Secretaría de Gobernación 

en la entidad, y quien compitió por la candidatura del albiazul para diputado federal por Pachuca, ahora tendrá que 

conformarse con una cartera (carterita, dijeron algunos) en el Comité Directivo Municipal del PAN en la capital 
hidalguense. 

que Daniel Rolando Jiménez Rojo, consejero presidente del IEEH, había dicho que dejaría de ser parte del organismo 

político estatal una vez pasadas las elecciones extraordinarias en Santiago Tulantepec y Xochicoatlán. La idea es que se 
integre al equipo de campaña de Enrique Peña Nieto. Ahora falta esperar quién quedará en su lugar.  

(redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: En México desperdiciamos el bono demográfico (redacción, primera plana) 

Vía Libre-Del Tingo al Tango… 

Del Tingo 

A pesar del discurso oficial del secretario de Seguridad Pública Damián Canales Mena, de que ha descendido la 

delincuencia en Hidalgo, los robos a casas habitación y de vehículos no cesan en las principales ciudades de la entidad, el 

número de afectados crece, tal vez no las averiguaciones previas o sus estadísticas. 

Al Tango 

Ahora Vía Libre, sufre directamente los efectos de la delincuencia común, en Tizayuca bastaron 20 minutos en lo que el 

repartido de este medio realizaba sus entregas en esa ciudad para paraqué los ladrones hicieran de las suya, en pleno 
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primer cuadro; y a pesar de que reportó el ilícito a una patrulla, simplemente nada sucedió. 

(Alberto Witvrum, página de internet) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Carolina Viggiano: La diputada federal no da un paso en falso. Además de sumar aciertos en el Congreso de la 
Unión que desde luego son para generar beneficios directos para los hidalguenses, la legisladora de extracción priista 

apuntala su perfil porque ninguno de los temas de su competencia escapa a su escrutinio para garantizar los resultados 
deseados desde las comisiones en las cuales participa.  

Abajo-Mauro Badillo: En Tepeji del Río las inconformidades sobre el desempeño del director de Seguridad Pública son 

constantes. Mientras los vecinos reportan una insuficiente vigilancia en las colonias y barrios, donde permanecen atentos 

a las eventualidades que pudieran presentarse, resulta que las patrullas están estacionadas en las oficinas de la 
dependencia. Ante tal escenario, los habitantes esperan que con el tiempo las condiciones en la demarcación mejoren.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

TRANSPORTE 

El servicio colectivo de transporte público en las rutas que circulan por el bulevar Colosio de la capital 

hidalguense es un verdadero caos. Los usuarios se quejan constantemente del mal comportamiento de los choferes 
y del sobrecupo que hay en las unidades, principalmente por las mañanas y las noches. 

PLATA 

El Proyecto Plata que impulsa el ayuntamiento de Pachuca va tomando fuerza poco a poco. Primero fueron 
las escuelas quienes adoptaron el decálogo que propone dicho plan y ahora en varias instancias deportivas, como las 

asociaciones, piden una copia del mismo para difundirlo entre sus atletas. Bien. 

DIFERENCIAS 

La candidata del PRI a la diputación federal por el Distrito VI Pachuca, Mirna Hernández, está muy molesta 

por el equipo de trabajo que le fue impuesto. En reuniones con sus familiares y amigos cercanos la candidata se 
quejó ampliamente por la imposición de Esteban Mercado como su coordinador de campaña y se dijo desconcertada por 

la nominación de su suplente. La candidata manifestó que centrará sus baterías en el apoyo que pueda darle Bernardo 

Arista en el PRI de Pachuca, así como Mario Cuatepotzo, presidente del comité municipal tricolor en Mineral de la 
Reforma. 

IEEH 

Daniel Jiménez Rojo, presidente consejero del Instituto Estatal Electoral, está a punto de concretar una 
actuación más que sobresaliente al frente del organismo. Una vez realizadas las elecciones municipales 

extraordinarias en Santiago Tulantepec y en Xochicoatlán, los partidos participantes no han presentado, hasta el 
momento, ningún recurso de inconformidad o queja sobre el proceso y ello habla del buen trabajo y nivel democrático 

que poco a poco se consigue en la entidad. 

 (Redacción, página 02) 
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